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ДИСКУССИОННАЯ ТРИБУНА МЕЖДУНАРОДНОГО ПРАВА

Развитие евразийской интеграции как предпосылка 
к совершенствованию систем организации 
государственного финансового контроля в странах 
Евразийского экономического союза

Максимова Д.А.*

Цель. Финансовый контроль, являясь основным способом обеспечения законности и целесообразности проводимой фи-
нансовой деятельности государства, представляет собой некий непрерывный системный процесс, развивающийся на основа-
нии определенных принципов. В настоящее время наблюдается стремительное развитие евразийской интеграции, в частно-
сти, в рамках формирования и развития Евразийского экономического союза. При этом интеграция, осуществляемая с уче-
том формирования ЕАЭС и охватывающая все сферы общественной жизни, способствует в том числе и совершенствованию 
действующей системы государственного финансового контроля государств — членов ЕАЭС, включая принципы ее функцио-
нирования. Таким образом, представляется актуальным исследовать активно развивающийся в рамках евразийской интегра-
ции переход государств — членов ЕАЭС на более высокий, отвечающий общепризнанным принципам и международным стан-
дартам, уровень управления финансами. Методология: анализ, синтез, обобщение, формально-юридический метод, метод 
сравнительного правоведения. Выводы. Мировое сообщество в настоящий момент находится в условиях интенсивно разви-
вающейся в рамках Евразийского экономического союза интеграции. При этом интеграция, осуществляемая с учетом форми-
рования ЕАЭС, не только охватывает все сферы общественной жизни государств — членов ЕАЭС, но и является своего рода 
рычагом к совершенствованию данных сфер общественной жизни. Об этом свидетельствуют различные нормативно-право-
вые акты, принимаемые в государствах — членах ЕАЭС с целью совершенствования правовой базы, ее приведения к обще-
признанным принципам и международным стандартам. Нельзя не отметить и процесс совершенствования действующей си-
стемы государственного финансового контроля в государствах — членах ЕАЭС (в том числе и совершенствования принципов 
ее функционирования), который осуществляется одновременно с развитием межгосударственного сотрудничества в рамках 
ЕАЭС, способствуя построению наиболее эффективной системы государственного финансового контроля. Научная и прак-
тическая значимость. Проведенное исследование позволяет выявить зарождающуюся в рамках развития ЕАЭС тенден-
цию к совершенствованию всей правовой базы законодательства Российской Федерации, а также иных государств — членов 
ЕАЭС, в том числе и совершенствование системы государственного финансового контроля указанных стран. Выводы насто-
ящего исследования могут быть использованы при совершенствовании законодательной базы РФ, а также законодательной 
базы иных государств — членов ЕАЭС, а именно в части анализа принимаемых вследствие участия в ЕАЭС нормативно-пра-
вовых актов государств — членов ЕАЭС и возможного усовершенствования на основании данных правовых актов существую-
щего национального законодательства.
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Development of Eurasian Integration as Prerequisite
for Improvement of State Financial Control Arrangement System 
in Countries of the Eurasian Economic Union

Maksimova D.А.**

Purpose. Financial control, being the main way to ensure the legality and practicability of the fi nancial activities of the state, it 
represents a continuous system process that develops on the basis of certain principles. At present, there is a dynamic development 
of Eurasian integration, in particular, within the formation and development of the Eurasian Economic Union. At the same time, inte-
gration, within the formation of the EAEU, covering all spheres of public life, and contributes to the improvement of the existing sys-
tem of state fi nancial control member states of the EAEU, including the principles of its functioning. As a result, it seems relevant to 
examine the active development within Eurasian integration the transition of the member states of the EAEU the higher level of fi nan-
cial management that meets the generally recognized principles and international standards. Methods: analysis, synthesis, general-
ization, formal-legal method, method of comparative law. Results. The international community currently is in terms of a rapidly devel-
oping within the Eurasian economic Union integration. The integration within the Eurasian economic Union covers all spheres of public 
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life member states of the EAEU and also is a way to the improvement of these areas of public life. This is evidenced by various norma-
tive-legal acts adopted in the member states of the EAEU with the aim of improving the legal base, its conversion to the generally rec-
ognized principles and international standards. Not to mention the process of improving the current system of state fi nancial control in 
the member states of the EAEU (including the improvement of the principles of its functioning), which occurs simultaneously with the 
development of interstate cooperation within the EAEU, helping to build the most effective system of state fi nancial control. Scientifi c 
and practical signifi cance. This study allows to identify within the development of the Eurasian economic Union tend to perfect-
ing the legal base of the legislation of the Russian Federation and other member states of the EAEU, including improving the system 
of state fi nancial control of these countries. The results of this study can be used to improve the legislation of the Russian Federation, 
and also legislative base of other member states of the EAEU, namely, in the analysis taken as a result of participation in the EAEU 
legal acts of the member states of the EAEC and possible improvement on the basis of legal acts of the existing national legislation.
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